
内藤　こちらの園ではヨコミネ式教育法

を取り入れられているそうですね。

赤松　はい、ヨコミネ式とは「心の力」「学

ぶ力」「体の力」をつけさせ、子どもた

ちの可能性を最大限に引き出す教育法な

のです。「すべての子どもが天才である」

という考えを基礎に自主性を伸ばしてい

きます。

内藤　このヨコミネ式を取り入れようと

思われたきっかけは何だったのですか。

赤松　私は長年教育現場に携わり、中学

生 ･高校生の指導をしてきました。その

中で、詰め込みの教育よりも「自らが考

えて問題解決する力」の大切さを実感し

たのです。そしてその力を養うためには、

運動 ･勉強 ･道徳などを幼い頃から学ぶ

ことが不可欠だと日頃から感じていまし

た。そんなときにテレビでヨコミネ式を

知り─、これしかないと思ったのです。

そこからセミナーなどに参加し、保育園

を経営するに至りました。個人でヨコミ

ネ式の保育園を開園するのは私が初めて

なんですよ。

内藤　それはすごい、ヨコミネ式の本部

自体を動かしていますよね。

赤松　幼児教育についてはまだまだ勉強

中ですが、私の教育に対する想いを受け

入れて頂けたのだと思っています。

内藤　ところで、子どもは楽しいことを

したいというのが本音だと思うのです

が、どのように子どもたちに自主性を持

たせているのですか。

赤松　その「楽しいこと」をいかに教育

の現場に落とし込んでいくのかが大切な

んです。私たちは子どもたちに強制的に

学習させることはありません。できるこ

とは面白い、面白いから練習する、練習

するから上手くなる、上手くなると楽し

いといった流れで、1つずつ積み重ねて

いくのです。子どもは競争したがり、真

似したがり、少し難しいことをしたがり、

認められたがります。この 4つのやる気

のスイッチをうまく入れてあげることが

自主性に繋がります。

内藤　なるほど、子どもたちが持ってい

る本来の力を引き出していくのですね。

しかしそれには親御さんたちの協力も必

要不可欠ですよね。

赤松　そうなんです。ヨコミネ式という

のは、簡単でシンプルな考え方を持つ教

育法。それだけに親御さんたちにも私た

ちの考え方を理解してもらうことが子ど

もの成長に繋がるのです。

内藤　科学技術が発展し、便利になった

現代社会に生まれてきた子どもたちだか

らこそ、必要な教育なのでしょうね。そ

れでは最後に、赤松園長の今後の夢を教

えてください。

赤松　教育者として子どもの成長を精一

杯サポートし、元気を与えて育てていき

たいと考えています。そして園名の通り、

子どもに夢を持ってもらいたいですね。

それが、将来の日本の元気に繋がってい

くと思っていますから。
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赤松 兼次
大阪府堺市出身。中学 ･ 高校の教師を務める中で、幼児
教育の重要性を強く意識するように。そんな折にテレ
ビで見たヨコミネ式教育法に衝撃を受け、転職を決意。
2011 年 10 月に個人経営としては全国初のヨコミネ式を
取り入れたユメ保育園を開園する。
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ヨコミネ式教育法で
子どもたちに“ユメ”を与える

教育現場に携わっている方の中で、赤松園長
と同様の考え方を持っている方は多いと思い
ます。しかし、それを実際に行動に移すのは
難しいもの。赤松イズムを加えたヨコミネ式
教育法を広め、今後も子どもたちの持つ力を
伸ばし続けてあげてくださいね。
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